



Un bote atestado de migrantes subsaharianos, antes de ser rescatado ayer por Médicos Sin Fronteras frente a las costas de Libia. / CLAUDIO ÁLVAREZ

La oposición venezolana avanza hacia el referéndum contra Maduro

ALFREDO MEZA, Caracas
La oposición venezolana ha dado un paso adelante en el proceso para lograr que se celebre un referéndum revocatorio del presidente Nicolás Maduro. Después de innumerables trabas de las instituciones chavistas, el Consejo Nacional Electoral ha validado las firmas recogidas a favor de la consulta (1,3 millones). La decisión llega en un momento de gran tensión entre el Gobierno y la oposición, que condiciona cualquier hipotético diálogo a que se celebre el plebiscito. **PÁGINA 6**

EL PAÍS asiste al rescate de dos botes con 230 migrantes a bordo frente a las costas libias. Más de 48.000 personas han emprendido el mismo viaje en lo que va de año

Un día cualquiera en aguas del Mediterráneo

BELÉN DOMÍNGUEZ CEBRIÁN
A bordo del Dignity I
A las 7.27 suena el teléfono en el puente de mando. "Pronto", contesta al instante Luca, responsable de organización de Médicos Sin Fronteras. Es el Centro de Coordinación de Rescates Marítimos de Roma para comunicar la posición de una embarcación de goma con decenas de migrantes subsaharianos a bordo. El Digni-

ty I, buque propiedad de la ONG, pone rumbo a toda máquina hacia el oeste, a unas 30 millas en paralelo de Sabratabh, en la costa libia. Ese es el lugar elegido este año por las mafias para embarcar a quienes pretenden iniciar una nueva vida en Europa. Pero primero tendrán que enfrentarse al mar. "Ojalá les pillemos", suspira Alfredo, el primer oficial, que no duda en hacer saltar

la alarma del barco. Todos a cubierta y a sus puestos. Hay que salvarlos. Por suerte, esta mañana el Mediterráneo se halla especialmente tranquilo y, aunque solo el agua y el cielo rodean al Dignity I, de repente se avista una línea horizontal gris por la proa. A los pocos segundos, ya se perfilan cabezas y cuerpos en pie y al minuto, los rostros de los subsaharianos. **PASA A LA PÁGINA 3**

Puigdemont se someterá a la confianza del Parlament tras el veto de la CUP

El futuro del proceso independentista se decidirá en septiembre

ÀNGELS PIÑOL / DANI CORDERO
Barcelona

El Parlament decidirá en septiembre el futuro del Gobierno de la Generalitat y del proceso independentista. El presidente catalán, Carles Puigdemont, anunció ayer que se someterá a una cuestión de confianza tras el veto de la CUP a los Presupuestos. Puigdemont, que da por roto el pacto con los anticapitalistas, opta por esta fórmula para evitar nuevas elecciones. El PSC le ofreció ayer apoyo si renuncia al proceso soberanista, a lo que Junts pel Sí no está dispuesto. **PÁGINA 15**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

Podemos sube el IRPF en un programa que copia el catálogo de Ikea

FRANCESCO MANETTO, Madrid
Podemos subirá el IRPF para recaudar 10.000 millones de euros adicionales, el 1% del PIB, en cuatro años. Su programa, presentado ayer —que copia el catálogo de Ikea y que quiere vender a cerca de dos euros—, retoca algunas de sus medidas más radicales en materia de déficit y gasto público. **PÁGINA 16**

Expertos dudan de que la lucha antifraude reduzca el déficit

PÁGINA 17

eurocopa 2016

La bicampeona busca seguir haciendo historia



Suplemento de 24 páginas sobre el torneo que se inicia mañana en París, en el que España quiere lograr su tercer título consecutivo

Del Bosque: "Todo es efímero, muy pasajero"

Francia, una de las favoritas pese a las ausencias



ADEMÁS

Los motores del empleo pagan los salarios más bajos

Los sectores que más puestos de trabajo crean en España son los que pagan salarios más bajos, según los datos del INE. **P39**



Sharapova, suspendida dos años por dopaje

P35